

el cambio ha comenzado ya

Las elecciones sindicales han abierto nuevas vías para la movilización de masas -CC.OO.-

«Las elecciones sindicales han abierto nuevas vías de movilización legal que deben ser desarrolladas hasta conseguir la participación de las más amplias masas. Sin embargo, la acción legal debe estar continuamente respaldada por la actividad extralegal de los trabajadores, de sus organizaciones sindicales y de masas, de las Comisiones Obreras, con vistas a reforzar al máximo sus conquistas legales y hacer retroceder la legalidad franquista...»

(Secretariado de la Coordinadora General de Comisiones Obreras).

informan nuestros corresponsales

Guipúzcoa : CC.OO.-USO- ORT en cabeza

No hace falta insistir sobre el clima en que se celebraron aquí las elecciones sindicales. Muchos candidatos, o posibles candidatos, encarcelados o huídos, propaganda abstencionista, bajo capa, de los verticales, persecución de reuniones, etc. Coincidencia del abstencionismo por la izquierda con la pasividad de los sectores más atrasados, y la conveniencia de buena parte de la patronal y el «Sindicato». Este ha adiestrado a sus fieles en cursillos y charlas, pero por fortuna en Guipúzcoa cuentan con muy poca gente. No han faltado, sin embargo, encargados o jefes «progres» que afirmaban que votar era hacer el juego al Vertical, para presentarse luego ellos a instancias de la dirección, para cerrar el paso a los candidatos obreros.

Frente al cúmulo de dificultades, bloqueos, vigilancia y represión se ha utilizado la «legalidad» en todo lo posible para imponer a auténticos portavoces del programa

obrero. Y se ha obtenido del 50 al 60%. Podemos decir que, incluso en esta situación, la mayoría de los trabajadores guipuzcoanos no han estado por la abstención.

Zonas altamente combativas, si aquí cabe hacer esta distinción, han participado masivamente. En Irún hasta con porcentajes del 100% (CAF, Metal). Votaciones masivas en talleres de Trincherpe (los que siempre van a la huelga), Candidatos de CC.OO., USO, ORT, han ocupado puestos en cabeza de candidaturas representativas. Banca, reparación de buques, caucho... han votado mucho. Ha habido, sin embargo, bastante abstención en Rentería, Lasarte, Tolosa. Mucha votación en San Sebastián (Banca, Hospital y Residencia), Hernani (Orbegozo, Papeleras, Caucho), Zumárraga (Orbegozo, Irimo, Badiola, Emasa, Sarralde), Eibar (Eletrociclos, AYA, Lambretta, Casco) y todo Ermua (Precicontrol, Junior, Limiño).

Se puede decir, en términos generales, que allí donde ha habido candidaturas obreras y compromisos colectivos en torno a un programa a defender es donde se ha dado una clara tendencia de participación, donde las candidaturas de empresa han sido desenmascaradas y barridas.

Valladolid : CC.OO. ganan en casi todas las empresas

Las candidaturas de Comisiones Obreras han salido en casi todas las empresas grandes, a pesar de las dificultades opuestas por los verticalistas y los despidos masivos en la construcción. En FASA, la media de votación ha sido de un 64%, más baja que en las demás, y la candidatura obrera ha obtenido la casi totalidad. La abstención ha sido importante allí donde por la represión y despidos no hubo candidatura obrera. Así y todo resultaron elegidos no pocos enlaces expedientados. Se ha triunfado también en Banca, conjunto del Metal, Textil, Químicas. En la construcción ha salido gente buena, pero ya digo que han despedido a montones y en muchas obras no hubo candidaturas.

De los trucos de los verticales, ahí va una muestra. En TAPISA rechazaron la candidatura de una obrera porque —dijeron en la CNS— el sello de la empresa y la firma del empresario «estaban juntos» y no se apreciaban debidamente (?). En la RENFE hay ya representantes recién elegidos con «expediente». En TENSA la empresa niega al Jurado el derecho de renunciar. En la SAVA se derrotó al presidente de la UTT-Metal, pese a que su candidatura fue la única impresa.



Valencia : éxito de CC.OO

Hay que decir que las elecciones sindicales han sido un éxito para Comisiones Obre-



ras y los trabajadores, en batalla contra el Vertical y la patronal. Algunos datos: triunfo de candidaturas obreras en Altos Hornos, MACOSA, Unión Naval, AESA (antiguo Elcano), SADE, REMOSA, Aceros Eléctricos, Flex, Soriano (todas del Metal); en Madera: Mocholi, Palmero, Villarasa y gran cantidad de pequeñas empresas. Cerámica: Lladró, Víctor de Nalda, La Cosa. En todos los grandes Bancos, excepto el Banesto. Sanidad: La Fe, Psiquiátrico, Clínico, Provincial, Sanjurjo. Construcción: Dragados, Entrecanales, Caolita... Fue contundente la victoria en Sanidad, donde la mayoría de enlaces son mujeres.

SEAT : "PAGA EXTRA"

La JUNTA SINDICAL DE SEAT (Asamblea de 150 enlaces) decidió, el pasado día 10, lanzar la campaña «PAGA EXTRA» para los despedidos de esta factoría («quedan unos 240 compañeros en la calle», se dice en la declaración de la Junta Sindical). Se denuncia que los despedidos son víctimas del cerco del hambre, montado por autoridades y empresarios, pues se les niega la readmisión y se les boicotea por la patronal. Hay familias que sólo hacen una comida por día e hijos de despedidos que ofrecen ya síntomas visibles de desnutrición.

«En tanto se busca alguna solución realmente práctica —dice la declaración— debemos cargar nosotros con la responsabilidad de que a ningún despedido le falte el pan para él y su familia. Como objetivo proponemos pasar mensualmente a cada despedido la cantidad de 15.000...» Hasta el momento, y sobre la base de un millón cien mil pesetas recogidas, sólo han podido distribuirse ayudas de 3.000 pts para doscientos represaliados (hubo otro centenar que renunció en provecho de los más necesitados). La campaña «PAGA EXTRA» se lanzaba con una recogida masiva el 18 de julio.